# energy talk

— Zukunft mit Energie









## energytalk – Zukunft mit Energie

- Einen Schritt in Richtung einer nachhaltigen Zukunft setzen und für die Themen Umwelt, Energie und Versorgung sensibilisieren – mit dieser Vision starteten die TBH Ingenieur GmbH und ODÖRFER Haustechnik KG im April 2009 den ersten energytalk. Rund 47 Veranstaltungen, mehr als 7.500 Besucher:innen und eine Ehrenurkunde für herausragende Verdienste in den Bereichen Umwelt, Energie und Ressourcenschonung seitens des Landes Steiermark später, ist die Vision längst zum Auftrag geworden.
- Dreimal jährlich bringen die Veranstalter Entscheidungsträger:innen aus der Energie- und Bauwirtschaft sowie Gemeindevertreter:innen, Genossenschaften, Architekt:innen, Installateur:innen und interessierte Endverbraucher:innen im Rahmen von Abendveranstaltungen für einen fundierten Erfahrungs- und Wissensaustausch zusammen.
- Das Ziel ist es, das Bewusstsein der Menschen für eine gesunde Welt zu schärfen und den Dialog rund um die Themen Umwelt, Energie und Versorgung zu fördern. Die Veranstalter möchten die Besucher:innen für umweltschonende Energiesysteme sensibilisieren und ihnen den Weg in eine nachhaltige Zukunft erleichtern.



## energytalk – Zukunft mit Energie

- Input für jeden energytalk liefern namhafte Expert:innen aus den Bereichen Umwelt, Energie, Nachhaltigkeit und Versorgung – sie präsentieren aktuelle Entwicklungen und Innovationen und unterstreichen durch Best-Practice-Beispiele die Realisierbarkeit in der Praxis – effektiver Nutzen für unsere Zukunft inklusive.
- Im Anschluss an die fachliche Expertise gibt es genügend Raum und Zeit für persönliche Fragen und interdisziplinären Austausch. Die Netzwerkplattform energytalk ermöglicht, nachhaltige Lösungen für die Herausforderungen rund um den Klimawandel und den Umweltschutz zu entwickeln und auch zu etablieren.





## energytalk – Zukunft mit Energie





Präsentation energytalk <a href="https://youtu.be/qEEsPSDk1xU">https://youtu.be/qEEsPSDk1xU</a>

10 Jahre energytalk <a href="https://youtu.be/ljKTMlvkFh0">https://youtu.be/ljKTMlvkFh0</a>



# Top-Speaker seit 2009 (Auswahl)















# Top-Speaker seit 2009 (Auswahl)















## Top-Speaker seit 2009 (Auswahl)









... u.v.m.





- Die TBH Ingenieur GmbH ist Spezialist für TGA & Energietechnik sowie für EnergyDesign & Dekarbonisierung. Sie ist IHR kompetenter Partner für ganzheitliche Lösungen, die Ihr Gebäude und energietechnischen Anlagen energieeffizienter und nachhaltiger machen. Als One-Stop-Shop bieten die TBH Ingenieur GmbH eine umfassende Palette an Dienstleistungen, um Ihre technischen Gebäudesysteme zu optimieren und den CO2-Fußabdruck zu reduzieren.
- Das Managementteam der TBH besteht aus den Geschäftsführern Ing. Robert Pichler und Dipl.-Ing. (FH) Christoph Urschler sowie dem Prokuristen Ing. Georg Maierl. Die TBH ist an den Standorten Seiersberg-Pirka, Pinkafeld, Wien sowie Wels vertreten und beschäftigt derzeit rund 28 Mitarbeiter:innen.
- Seit 2018 ist die TBH Teil der BKW Engineering Network of Excellence®. Die BKW Engineering ist ein innovatives und zukunftsweisendes Netzwerk und schafft Infrastrukturen und Gebäude für eine lebenswerte Zukunft für Mensch und Umwelt.
- Mehr Infos unter <u>www.tbh.at</u>





# Die Veranstalter: ODÖRFER Haustechnik KG

- 1804 als kleine Eisenwarenhandlung in Graz gegründet, blickt das Familienunternehmen ODÖRFER auf eine über 220-jährige Unternehmensgeschichte zurück.
- Seit Oktober 2016 ist ODÖRFER Teil der GC-Gruppe in Österreich. Geschäftsführender Gesellschafter der ODÖRFER Haustechnik KG ist DI Johannes Huber-Grabenwarter.
- Der Großhändler mit Handschlagqualität steht für modernste Markenprodukte und innovative Lösungen rund um Bad, Heizung und Haustechnik.
- ODÖRFER beschäftigt österreichweit rund 350 Mitarbeiter:innen und betreibt fünf ELEMENTS-Bäderausstellungen sowie 15 ABEX-Märkte (Abhol- Märkte für Installateure).
- Mehr Infos unter <u>www.odoerfer.at</u>



# Impressionen















# Impressionen













#### Blitzlichter





#### Ök-Rat Johann Seitinger (†) (ehem. Landesrat im Lebensressort Steiermark):

"Die energytalks sind ein Garant für die verständliche Wissensvermittlung und bieten seit jeher eine offene Plattform für die Diskussion der brennendsten Umweltthemen. Durch die Klimakrise sind Umweltschutz, der Ausbau erneuerbarer Energien und die Steigerung der Energieeffizienz weltweit ins Rampenlicht gerückt worden. Umso wichtiger ist es daher, dass im Zeitalter der Kooperation eine Möglichkeit für den Informationsaustausch geschaffen wird. Ich gratuliere sehr herzlich den Veranstaltern, allen voran Robert Pichler, zum 10-jährigen Bestehen und bedanke mich für das herausragende Engagement für eine enkeltaugliche Zukunft."

https://youtu.be/XoZwXfo41fc



#### **Matthias Horx (Zukunfts- und Trendforscher):**

"Wie werden "wir" in Zukunft leben? Der Individualisierungs-Trend erzeugt eine immer größere Vielfalt von Lebens-, Haushalts- und Familienformen, immer diversere Formen von Mobilitäts- und Arbeitswelten, und auch die Beziehung zu den Dingen wie Autos, Wohnungen und Häusern ändert sich. Die verlängerten Lebensspannen erzeugen neue Phasen des Aufbruchs und der Neuorientierung. Orientierung, Einblick und Ausblick gibt auch der energytalk, der die wichtigsten Themen der Zukunft stets in den Fokus der Aufmerksamkeit rückt. Herzliche Gratulation zum 10- jährigen Jubiläum! "

#### Blitzlichter





#### Mag. Siegfried Nagl (ehem. Bürgermeister Stadt Graz):

"Die Zukunft will gestaltet werden. Hierfür brauchen wir Persönlichkeiten mit Vorstellungskraft und positiven Visionen. Immer mehr steirische Unternehmen engagieren sich im Green Tech Valley für eine nachhaltigere und Enkelkind taugliche Zukunft. Der energytalk hat in den letzten 10 Jahren einen der wertvollsten Beiträge geliefert, es wurden ökosoziale Ideen geboren und Umwelttechnologie-Innovationen angeregt."



VDir. Ing. Wolfram Sacherer (Vorstandsvorsitzender Gemeinnützige Wohn- u. Siedlungsgenossenschaft Ennstal reg. Gen.m.b.H. Liezen):

"Aus Sicht der gemeinnützigen Wohnungswirtschaft ist der energytalk mit seinen vielseitigen Themen eine wert - volle Bereicherung und hat sich zu einer nicht mehr weg - zudenkenden Plattform entwickelt. Verbunden mit den Wünschen weiterer erfolgreicher Jahre, möchte ich im Namen der Wohnbaugruppe Ennstal zum Bestandsjubiläum allen dafür Verantwortlichen herzlichst gratulieren."

# energy talk

— Zukunft mit Energie





